

RESOLUCIÓN DEL MOVIMIENTO VICTORIA CIUDADANA

PARA RECHAZAR LAS RECIENTES MANIOBRAS MILITARES REALIZADAS EN PUERTO RICO, Y PARA EXIGIR AL GOBIERNO DE PUERTO RICO EL EJERCICIO DE SU AUTORIDAD PARA IMPEDIR SU CONTINUACIÓN.

POR CUANTO: Durante los meses de agosto y septiembre de 2025 se han realizado en Puerto Rico maniobras militares por parte del Ejército de los Estados Unidos de América, sin la consulta ni el consentimiento del pueblo puertorriqueño, lo cual constituye una demostración clara de la condición colonial que limita el ejercicio pleno de nuestra soberanía.

POR CUANTO: Dichas maniobras se dan dentro de un plan de políticas intervencionistas militares del Presidente Donald Trump en la región exponiendo a nuestro archipiélago a ser objetivo militar en un posible conflicto bélico arriesgando la vida, bienestar y propiedad de nuestras familias.

POR CUANTO: El Movimiento Victoria Ciudadana ha adoptado en su *Agenda Urgente* el principio de protección del ambiente como eje fundamental de su quehacer político, comprometiéndose a defender los recursos naturales, la salud pública y el bienestar de las comunidades de Puerto Rico.

POR CUANTO: Dichas maniobras representan una amenaza al ambiente, a la salud de nuestras comunidades y a la paz social, contraviniendo el derecho de todo ser humano a disfrutar de un ambiente sano y seguro.

POR CUANTO: Las costas y playas en Puerto Rico son públicas y patrimonio del pueblo, no están ni deben estar autorizadas para maniobras militares que imposibiliten su acceso, uso y disfrute.

POR CUANTO: Entre los años 1999 y 2003, el pueblo de Puerto Rico se manifestó de manera inequívoca para exigir al Gobierno de los Estados Unidos de América el cese de los ejercicios militares en Vieques, logrando la paralización de dichas prácticas tras décadas de devastación ambiental y daño a la salud de las comunidades.

POR CUANTO: El rechazo del Pueblo de Puerto Rico a la realización de ejercicios militares en nuestro archipiélago continúa intacto al presente, particularmente en lo que respecta al uso de terrenos públicos y privados para dichos fines, por entender que atentan contra la paz, la seguridad y el pleno disfrute de nuestros recursos y comunidades.

POR CUANTO: Nuestra posición geográfica, cultural e histórica nos coloca en un rol único para fortalecer la cooperación regional, especialmente en temas de seguridad, manejo de emergencias y ayuda humanitaria.

SE RESUELVE POR EL MOVIMIENTO VICTORIA CIUDADANA:

1. Repudiar y rechazar categóricamente las maniobras militares iniciadas en agosto de 2025 en Puerto Rico.
2. Exigir a la Gobernadora de Puerto Rico, Jenniffer González Colón, al Senado y a la Cámara de Representantes, y al Comisionado Residente en Washington, Pablo José Hernández Rivera, que ejerzan toda su autoridad y adopten las medidas necesarias para impedir la continuación de dichas prácticas militares.
3. Reiterar que la condición colonial de Puerto Rico imposibilita el consentimiento democrático de nuestro pueblo respecto al uso de su territorio y nos vulnera, haciéndonos blanco de posibles ataques a nuestro territorio en respuesta a una decisión no elegida por el pueblo puertorriqueño.

4. Reafirmar el respeto a los principios fundamentales de la soberanía y del derecho a la autodeterminación como repudio a la política intervencionista de la administración Trump en Puerto Rico y en otros países como Panamá, Groenlandia, Canadá y Venezuela.
5. Unirnos al reclamo de un sinnúmero de ciudades y estados de Estados Unidos que se oponen a la creciente militarización de la sociedad en el contexto de un Ejecutivo que es cada vez más autoritario.
6. Solidarizar con los puertorriqueños y puertorriqueñas que forman parte activa del ejército de Estados Unidos o son veteranos y veteranas del mismo, enfrentando riesgos mortales y de salud mental en conflictos bélicos prevenibles por otras vías diplomáticas.
7. Reafirmar el compromiso del Movimiento Victoria Ciudadana con la paz en la región y en América Latina, repudiar la militarización y la guerra como solución inmediata a problemas complejos como el narcotráfico y conflictos geopolíticos, y reiterar la adopción de la diplomacia e intervención de organismos de colaboración regional e internacional para lidiar con los mismos.
8. Reafirmar el compromiso del Movimiento Victoria Ciudadana con la justicia ambiental, el acceso, conservación y protección de nuestras playas, la defensa de la vida y la dignidad del pueblo puertorriqueño, y con la exigencia de que nunca más Puerto Rico sea utilizado como campo de maniobras militares ajenas a sus intereses nacionales.

APROBADO por el Consejo Ciudadano Nacional del Movimiento Victoria Ciudadana

San Juan, Puerto Rico

Septiembre de 2025